

КАЛЕНДАРЬ ЗНАМЕНАТЕЛЬНЫХ И ПАМЯТНЫХ ДАТ СТАРИЦКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО ОКРУГА НА 2026 ГОД



В ежегодном издании публикуются сведения о выдающихся людях и самых значительных событиях в истории, экономике, науке и культуре Старицкого муниципального округа. Предназначается для работников библиотек, музеев, архивов, образовательных организаций, средств массовой информации, а также краеведов и всех, кто интересуется историей родного края.

Перечень знаменательных и памятных дат на 2026 год

810 лет назад (1216 г.) на высоком мысу Холохольни возведена крепость, известная как Семёнов Городок. летописное упоминание о ней относится к событиям, когда Мстислав Удалой, князь Новгородский, захватив Зубцов, пришёл сюда с дружиной и «сташа» на Холохольне.

Источники:

- Смирнов Д. *Летопись древнего города* / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996.- С. 5.

- Карамзин Н. М. *История государства Российского* / Н. Карамзин- М., 1991.- с.582.

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник* / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 131.

755 лет (1271 г.) со дня рождения князя Михаила Ярославича Тверского (1271 – 1318 гг.), основателя Старицы.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник* / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 123.

480 лет назад (1546 г.) Старицкий князь Владимир вместе с Иваном IV, боярами и князьями выезжал молиться из Троице-Сергиева монастыря в Старицу. По всей видимости, это первое пребывание Ивана Грозного в Старице.

Источники:

- Смирнов Д. *Летопись древнего города* / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996.- С. 15.

465 лет назад (1561 г.) в Старицком кремле на Старом городище завершено строительство пятиглавого собора Бориса и Глеба.

Источник:

- Смирнов Д. *Летопись древнего города* / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996.- С. 19.

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник* / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 14, 114.

460 лет назад (1566 г.) Иван Грозный провёл с Владимиром Старицким насильственный обмен городов Старицы, Алексина, Вереи на Дмитров, Боровск, Звенигород и большое место в Московском Кремле. Старица отошла в опричнину и стала управляться воеводами.

Источники:

- Смирнов Д. *Летопись древнего города* / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996.- С. 21.

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник* / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 48, 115.

455 лет (1571 г.) со дня рождения Дионисия (Давида Фёдоровича Зобниковского) (1571-1633 гг.), церковного деятеля, воспитывавшегося при Успенском Старицком монастыре и там же постриженном в монашество.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник* / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 36.

- Шитков А. *Имена в истории Старицкого края* / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 66.

445 лет назад (1581 г.) в Старице шли переговоры между Россией и Речью Посполитой о перемирии при участии посла Папы Римского Григория XIII, иезуита Антонио Поссевино.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник* / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 48, 110.

300 лет назад (1726 г.) бригадиру П. Г. Вульффу была пожалована Берновская вотчина.

Источник:

- Смирнов Д. *Летопись древнего города* / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996.- С. 30.

280 лет назад (1746 г.) в Чукавине была построена Владимирская церковь на средства владельца усадьбы П. Р. Чеглакова, одновременно выстроен большой двухэтажный усадебный дом с флигелем из белого камня.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 22, 134.*

280 лет (1746 г.) со дня рождения Льва Фёдоровича Сабакина (Собакина) (1746-813 гг.), механика-самоучки, уроженца города Старицы.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 48, 106.*

- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 161-162.*

280 лет назад (1746 г.) землемер первого класса Максим Старков составил план города Старица. В нём перечисляются два земляных вала, Успенский монастырь, семь церквей и названы улицы.

Источник:

- *Смирнов Д. Летопись древнего города / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996.- С. 31.*

255 лет (1771 г.) со дня рождения и 175 лет (1846 г.) со дня смерти старицкого архитектора Матвея Алексеевича Чернятина.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 133.*

- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 196.*

250 лет назад (1776 г.) в Старице был учреждён Земский суд, главный орган уездной администрации и полиции.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 121.*

230 лет назад (1796 г.) Старица становится уездным городом Тверской губернии.

Источники:

- Смирнов Д. *Летопись древнего города* / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996.- С. 35
- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник* / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 111.

210 лет (1816 г.) со дня рождения Ивана Гавриловича Головина (1816 -1890 гг.), философа, публициста, уроженца села Архангельское Старицкого уезда.

Источники:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник* / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 31.
- Цветков Д. А. *Старица и её окрестности* / Д.А. Цветков - Калинин, 1986.- С. 107-108.
- Шитков А. *Имена в истории Старицкого края* / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 59.

190 лет назад (1836 г.) в Старице была открыта вольная аптека Иверсена.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник* / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 7.

185 лет (1841 г.) со дня рождения Александра Петровича Клодта (1841-1902 гг.), сына знаменитого скульптора П. К. Клодта, подполковника, члена Старицкой земской управы.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник* / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 56.
- Шитков А. *Имена в истории Старицкого края* / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 94.

170 лет назад (1856 г.) в Старицу приезжал драматург А. Н. Островский.

Источник:

- Смирнов Д. *Летопись древнего города* / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996.- С. 47.
- Шитков А. *Имена в истории Старицкого края* / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 135-136.

170 лет (1856 г.) со дня рождения Алексея Васильевича Сперанского, старшего уездного врача Тверской губернии, в 1879 – 1904 годах работавшего в Старице в Тутолминской земской больнице.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 109-110.*

- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 177.*

145 лет (1881 г.) со дня смерти Дамаскина (1795-1881 гг.), игумена Валаамского монастыря, уроженца села Чудово Старицкого уезда.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 33.*

- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 65.*

130 лет назад (1896 г.) была открыта Архангельская библиотека.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 11.*

130 лет (1896г.) со дня открытия в Старице уездной земской библиотеки.

125 лет назад (1901 г.) в деревне Козлово в 20 километрах от Старицы родился народный артист СССР Михаил Николаевич Румянцев (Карандаш) (1901-1983 гг.).

Источник:

- *Смирнов Д. Летопись древнего города / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996.- С. 55.*

- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 160.*

125 лет (1901 г.) со дня рождения Ивана Филипповича Иванцова (1901 – 1942 гг.), участника освобождения Старицы. Его именем названы улица и средняя школа в Старице.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 49.*
- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 80.*

120 лет (1906 г.) со дня со дня смерти Ивана Павловича Панафидина (1817-1906 гг.), адмирала, уроженца села Курово-Покровское Старицкого уезда.

Источники:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 86.*

120 лет (1906 г.) со дня рождения Матвея Наумовича Зингера (1906-1983 гг.), комиссара Луковниковского партизанского отряда.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 77.*

120 лет назад (1906 г.) в Старице стала действовать телефонная связь на базе ручного коммутатора.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 136.*

115 лет (1911 г.) в Старицкой типографии стал выходить научный журнал «Тверская старина». Издателем его был И. П. Крылов, редактором - А. Н. Вершинский.

Источники:

- *Смирнов Д. Летопись древнего города / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996.- С. 60.*
- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 122.*
- *Государственный архив Тверской области, ф. 56, о. 1, д. 24766.*

115 лет назад (1911 г.) в деревне Сельцо была открыта Ефимьяновская библиотека. Существовала до 1918 г., вновь открыта в 1956 г. в деревне Ново-Ямской.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 11.*

105 лет назад (1921 г.) согласно постановлению Совета народных комиссаров от 6 октября было создано районное отделение потребительской кооперации.

Источник:

- *Смирнов Д. Летопись древнего города / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996.- С. 63.*

95 лет назад (1931 г.) вышла в свет газета «Социалистическое льноводство», издававшаяся 4 раза в пятидневку тиражом 2500 экземпляров.

Источник:

- *Смирнов Д. Летопись древнего города / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996.- С. 64.*

95 лет назад (1931 г.) в Старицком районе была организована ветеринарная служба.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 22.*

90 лет назад (1936 г.) на базе райпромкомбината было образовано Старицкое производственное швейное объединение, тогда РПК. В 1976 г. РПК преобразуется в ПШО.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 94.*

85 лет со дня гибели Пани Зиматовой (1918- 1941гг). Разведчица Луковниковского партизанского отряда осенью 1941 года была схвачена гитлеровцами и 23 ноября казнена в деревне Большое Капково.

Источник:

- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С.*

85 лет назад (1941г.) немецко-фашистскими войсками была оккупирована Старица.

85 лет назад (1941г.) советские войска начали операцию по освобождению города Старица.

75 лет назад (1951 г.) возобновил свою работу после войны Старицкий Дом пионеров в помещении по улице Школьной, 50 (ныне Станция юннатов).

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001. - С. 36.*

70 лет назад (1956 г.) в Старице начало работать профтехучилище по подготовке трактористов-машинистов (училище механизации, позже – агролицей, в настоящее время – Старицкий филиал ТТК).

Источник:

- *Смирнов Д. Летопись древнего города / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996. - С. 66.*

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001. - С. 5.*

65 лет назад (1961 г.) в Старице было образовано районное отделение «Сельхозтехника».

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001. - С. 104.*

65 лет назад (1961 г.) в Старице был построен больничный городок на 100 коек. *

Источники:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001. - С. 68*

Хотулёв В. Медицина в Старице. От Тутолмина до наших дней / В. Хотулев. – Старица, 1995. - С.65-66.

*

По другим источникам – была построена районная больница на 75 мест.

60 лет (1966 г.) со дня выхода в свет повести В. А. Курочкина «На войне как на войне».

Источник: - Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 68.

55 лет назад (1971г.) прошёл первый областной Праздник поэзии в Бернове.

50 лет назад (1976 г.) приступил к выпуску промышленных изделий Старицкий электротехнический завод.

Источник:

- Смирнов Д. Летопись древнего города / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996.- С. 69.

45 лет назад (1981 г.) в Старице был открыт бюст дважды Героя Советского Союза, Маршала Советского Союза М. В. Захарова.

Источник:

- Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 112.

35 лет назад (1991г.) Исполнительный комитет Старицкого районного Совета народных депутатов был реорганизован в Администрацию Старицкого района, исполнительный орган местного самоуправления.

35 лет назад (1991г.) была создана служба занятости Старицкого района.

30 лет назад (1996г.) на Собрании представителей населения района был принят Устав Старицкого района.

30 лет (1996г.) книге «Летопись древнего города», открывающей серию «Старица: путь длиною в семь веков».

25 лет (2001г.) энциклопедическому справочнику «Старица и Старицкий район» краеведа В. Н. Соколовой.

25 лет назад (2001г.) был создан Фонд возрождения Старицкого Свято – Успенского монастыря.

15 лет назад (2011г.) создан Общественный совет при главе Старицкого района.

15 лет назад (2011 г.) вышла в свет книга «Записки старицких краеведов»
Источник:

Приходько, Ольга. Страницы памяти людской // Старицкий вестник. - 2011. - 28 октября (№ 44). - С. 5.

ЯНВАРЬ

9 января

105 лет (1921 г.) со дня рождения Василия Алексеевича Комиссарова (1921-2003 гг.), видного учёного биолога-овощевода и селекционера, Заслуженного деятеля науки РСФСР, доктора сельскохозяйственных наук, участника Великой Отечественной войны, уроженца деревни Ягодино Старицкого района.

Источники:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. – Тверь, 2001. - С. 60*

- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 99-100.*

13 января

120 лет (1906 г.) со дня рождения Ивана Петровича Дони́на (1906 - ?), певца, артиста государственного академического хора СССР, Заслуженного артиста РСФСР, участника Великой Отечественной войны, уроженца села Броды Старицкого уезда.

Источники:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. – Тверь, 2001. – С. 37.*

- *Шиков В. Музыканты Верхневолжья / В. Шиков. – М.: Московский рабочий, 1984. – С.145-148.*

- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 68.*

31 января

240 лет (1786 г.) со дня рождения Захара Ивановича Панафи́дина (1786-1830 гг.), морского офицера, мореплавателя, уроженца села Нестерово Старицкого уезда.

Источники:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. – Тверь, 2001. – С. 86.*
- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 137-138.*

ФЕВРАЛЬ

1 февраля

105 лет (1921 г.) со дня рождения Ефрема Ивановича Зверькова (1921-2012 гг.), живописца, народного художника СССР, уроженца деревни Нестерово Старицкого района.

Источники:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. – Тверь, 2001.- С. 45.*
- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 76.*
- *Вершинский А. Юбилей художника // Старицкий вестник. – 2011. – 11 февраля (№7). – С.14.*

9 февраля

130 лет назад (1896 г.) открыта бесплатная читальня в селе Иваниши на средства М. Ф. Головиной.

Источник: - *Смирнов Д. Летопись древнего города / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996. – С. 53.*

13 февраля

220 лет назад (1806 г.) в селе Рясня родился Владимир Алексеевич Корнилов (1806-1854 гг.), военно-морской деятель, вице-адмирал, герой обороны Севастополя в Крымской войне 1853-1856 гг.

Источники:

- *Смирнов Д. Летопись древнего города / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996.- С. 35.*
- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. – Тверь, 2001.- С. 63.*
- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 102.*

МАРТ

23 апреля

65 лет со дня рождения (1961 г.) Надежды Викторовны Веселовой – поэта, члена Союза писателей России, многолетнего руководителя творческого объединения «СТИХиЯ».

Источник:

- Шитков А. *Имена в истории Старицкого края* / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 43.

АПРЕЛЬ

4 апреля

160 лет назад (1866 г.) была освящена Александровская часовня в Старице, построенная в память избавления от покушения на жизнь царя Александра II.

Источник:

- Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 6

10 апреля

150 лет назад (1876 г.) в Старице коллежским ассессором Н. А. Абрамовым была открыта типография.

Источники:

- Смирнов Д. *Летопись древнего города* / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996.- С. 50.

17 апреля

145 лет (1881 г.) со дня смерти Алексея Николаевича Вульфа (1805-1881 гг.), старицкого помещика, владельца села Малинники, близкого друга А. С. Пушкина.

Источники:

- Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 27-28.

- Черейский Л. А. *Пушкин и его окружение*. - Л., 1976.- С.27 – 29.

- Шитков А. *Имена в истории Старицкого края* / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 51.

25 апреля

170 лет (1856 г.) со дня рождения Бориса Борисовича Костылёва (1856-1933 гг.), профессора медицины. Работал земским врачом в Старицком уезде, избирался почётным мировым судьёй.

Источники:

- Шитков А. *Имена в истории Старицкого края* // А. Шитков. – Старица, 2012. - С. 103.

- Кошелева Н. И. *Увековечим память земляка* // Старицкий вестник. - 2011. - 14 октября (№ 42). - С. 4.

28 апреля

225 лет (1801 г.) со дня рождения Александра Алексеевича Корнилова (1801-1856 гг.), старшего сына А. М. Корнилова - родоначальника династии русских флотоводцев, старицкого помещика.

Источник:

- Старица и Старицкий район: *энциклопедический справочник* / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001. - С. 62.

- Шитков А. *Имена в истории Старицкого края* / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 101.

МАЙ

135 лет назад (1891 г.) в деревне Затишье близ Курово-Покровского, имения Н. П. Панафидина, поселился художник И. Левитан. Здесь он написал одну из самых известных картин «У омута», а также этюды «Старая нива», «Осень» и портрет Н. П. Панафидина.

Источники:

- Смирнов Д. *Летопись древнего города* / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996. - С. 52

- Старица и Старицкий район: *энциклопедический справочник* / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001. - С. 117.

15 лет назад (2011 г.) создан Общественный совет при главе Старицкого района.

Источник: Старицкий вестник. - 2011. - 20 мая (№ 21). - С.2.

1 мая

120 лет назад (1906 г.) вышел в свет первый номер старицкой газеты «Тверское Поволжье», преемником которой стала районная газета «Верный путь», впоследствии – «Старицкий вестник».*

Источники:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. – Тверь, 2001. – С. 114, 123.*

- *История Старицкой типографии // Сост. А. Шитков, М. Варфоломеева, Н. Калинина. – Старица, 2006. – С.20.*

- *Шитков, Александр. Старицкая районная газета: от «Тверского Поволжья» до «Старицкого вестника» // Старицкий вестник. – 2011. – 13 мая (№ 20). – С. 1; 4.*

* В более ранних источниках указано другое число – 15 января

16 мая

140 лет (1886 г.) со дня рождения художницы Варвары Дмитриевны Бубновой (1886-1983 гг.), из дворянского рода Вульфов, владельцев Бернова. Художница, пропагандист русской литературы в Японии.

Источники:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. – Тверь, 2001. – С. 28.*

- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 32-33.*

55 лет назад (1971 г.) прошел первый Праздник поэзии в селе Берново. У здания музея установлен памятник А.С. Пушкину.

Источник:

- *Смирнов Д. Летопись древнего города / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996. – С. 68.*

10 июня

170 лет назад (1856 г.) русский драматург А. Н. Островский посетил Старицу, осмотрел Старое городище, разговаривал с кузнецами. Своё пребывание в городе драматург отразил в дневнике.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. – Тверь, 2001. – С. 85.*

- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 135.*

ИЮЛЬ

2 июля

130 лет (1896 г.) со дня открытия в Старице уездной земской библиотеки.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001. - С. 11, 111.*

28 июля

100 лет (1926 г.) со дня рождения Бориса Михайловича Гускина (1926-1989 гг.), участника Великой Отечественной войны, редактора районной газеты «Верный путь».

- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 65.*

АВГУСТ

9 августа

125 лет со дня рождения Дмитрия Семёновича Епанечникова (1901* - 1937 гг.), первого председателя Старицкой организации РКСМ, уроженца города Старица.

Источники:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001. - С. 40.*

- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 71.*

* По другим источникам - родился в 1904 г.

19 августа

85 лет (1941 г.) со дня рождения Александра Афанасьевича Кашина (1941-2018 гг.), Заслуженного энергетика РФ, члена союза писателей России.

Источник:

- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 90.*

29 августа

30 лет назад (1996 г.) на Собрании представителей населения района был принят Устав Старицкого района.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 79.*

СЕНТЯБРЬ

1 сентября

95 лет назад (1931 г.) приступила к работе машинно-тракторная станция (МТС), директором которой стал И. И. Ключников.

Источник:

- *Смирнов Д. Летопись древнего города / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. - Тверь, 1996.- С. 64.*

2 сентября

65 лет назад (1961 г.) была создана районная служба архитектора, ныне архитектурно-строительный отдел при администрации Старицкого района.

Источник:

- *Старицкий муниципальный архив, ф. 1, оп. 1, д. 282.*

9 сентября

210 лет (1816 г.) со дня рождения Ивана Гавриловича Головина (1816 -1890 гг.), публициста, прозаика, уроженца села Архангельское Старицкого уезда

Источник:

- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края // А. Шитков. - Старица, 2012.- С. 59.*

13 сентября

85 лет (1941 г.) со дня рождения Валерия Павловича Виноградова, генерал-майора юстиции, Почетного работника прокуратуры СССР, Почётного гражданина города Старица.

Источники:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 23.*

- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края // А. Шитков. - Старица, 2012.- С. 44.*

14 сентября

250 лет (1776 г.) со дня рождения Ивана Ивановича Вульфа (1776 - 1860 гг.), владельца имения Берново.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001. - С. 28.*

23 сентября

245 лет (1781 г.) со дня рождения Прасковьи Александровны Осиповой-Вульф (1781-1859 гг.), дальней родственницы и близкой приятельницы А. С. Пушкина. Поэт неоднократно гостил у неё в Старицком уезде.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001. - С. 84.*

- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 134-135.*

26 сентября

70 лет (1956 г.) со дня рождения Александра Владимировича Шиткова, краеведа, преподавателя Старицкого колледжа, Почётного гражданина города Старица, председателя клуба «Краевед».

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001. - С. 136.*

- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. - С. 200- 2001.*

26 сентября

35 лет назад (1991 г.) было образовано Бюро занятости населения Старицкого района.

Источники:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001. - С. 18.*

- *Старицкий муниципальный архив, ф. 200, историческая справка.*

ОКТЯБРЬ

25 лет назад (2001 г.) был создан Фонд возрождения Старицкого Свято-Успенского монастыря.

Источники:

- Приходько, Ольга. Десять лет возрождения // Старицкий вестник. - 2011. - 21 октября (№ 43). - С. 1; 3.

12 октября

85 лет назад (1941 г.) немецко-фашистскими войсками была оккупирована Старица.

Источник:

- Смирнов Д. *Летопись древнего города* / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996. - С. 65.

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник* / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001. - С. 112.

18 октября

165 лет назад (1861 г.) при церкви в Кобелевской волости для детей временнообязанных крестьян было открыто Ивановское-Ярильское училище. Обучалось 23 мальчика и 2 девочки.

Источник:

- Смирнов Д. *Летопись древнего города* / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996. - С. 47-48.

27 октября

135 лет назад (1891 г.) в Старице начали вести метеорологические наблюдения.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник* / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001. - С. 75.

28 октября

110 лет (1916 г.) со дня рождения Дмитрия Петровича Петрова (1916 -2001 гг.), учителя, историка, старицкого краеведа.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник* / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001. - С. 89.

- Шитков А. *Имена в истории Старицкого края* / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 142.

НОЯБРЬ

110 лет назад (1916 г.) было учреждено Старицкое районное потребительское общество (РАЙПО).

Источники:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 92.*
- *Государственный архив Тверской области, ф. 510, оп.1, д. 947.*

6 ноября

165 лет назад (1861 г.) при церкви в Кобелевской волости для детей временнообязанных крестьян священником Петром Ивановичем Труновым было открыто Железниковское училище. Обучалось 27 мальчиков.

Источник:

- *Смирнов Д. Летопись древнего города / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996.- С. 47-48.*

10 ноября

50 лет (1976 г.) со дня смерти Виктора Александровича Курочкина (1923-1976 гг.), писателя, уроженца деревни Кушниково Старицкого района.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 68.*
- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 108.*

27 ноября

125 лет (1901 г.) со дня рождения Михаила Николаевича Румянцева (Карандаша) (1901-1983 гг.), народного артиста СССР, Героя Социалистического Труда, уроженца деревни Козлово Старицкого уезда.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 101.*
- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 160.*

28 ноября

35 лет назад (1991 г.) в структуре Администрации Старицкого района был создан Комитет по управлению имуществом.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 60.*

ДЕКАБРЬ

80 лет назад (1946 г.) в Старице была открыта школа рабочей молодёжи.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 81.*

8 декабря

30 лет назад (1996 г.) был образован представительный орган местного самоуправления - Собрание депутатов Старицкого района.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 107.*

8 декабря

30 лет назад (1996 г.) состоялись первые выборы главы города Старица.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 30.*

10 декабря

35 лет назад (1991 г.) Исполнительный комитет Старицкого районного Совета народных депутатов был реорганизован в Администрацию Старицкого района, исполнительный орган местного самоуправления.

Источники:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 5-6.*

- *Старицкий муниципальный архив, ф. 204, дело фонда.*

20 декабря

55 лет (1971 г.) со дня смерти Сергея Ивановича Покровского (1877-1971), священника, первого официального заведующего Старицкого актохранилища.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 90.*

- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 146-147.*

21 декабря

30 лет (1996 г.) со дня смерти Фёдора Ивановича Литовченко (1917-1996 гг.), танкиста, подполковника, механика-водителя знаменитого танка Т-34 С. Горобца, совершившего рейд по осаждённому Калинин (1941г.), Почётного гражданина города Твери и Старицы.

Источники:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 71.*
- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012.- С. 111-112.*

25 декабря

85 лет назад (1941 г.) младший лейтенант, Герой Советского Союза Николай Степанович Шевляков (1913-1941 гг.) в бою за деревню Ново-Кобелево Старицкого района закрыл своим телом амбразуру вражеского дзота.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 135.*
- *Шитков А. Имена в истории Старицкого края / А. Шитков. – Старица, 2012. – С. 198.*

25 декабря

485 лет назад (1541 г.) Великий князь Иван IV пожаловал князя Владимира и его мать Ефросинию, «очи свои имъ далъ видети, да и въ тѣчину ему отца его отдал, и вел у него бытии бояромъ инымъ и дворецкому и детемъ боярскимъ дворовымъ, не отцовскимъ».

Источники:

- *Смирнов Д. Летопись древнего города / Д. Смирнов, Д. Петров, А. Шитков. – Тверь, 1996.- С. 15.*
- *Полное собрание русских летописей. Т. XXXIV. С. 27 - 28.*

31 декабря

85 лет назад (1941 г.) советские войска начали операцию по освобождению города Старица.

Источник:

- *Старица и Старицкий район: энциклопедический справочник / сост. В.Н. Соколова. - Тверь, 2001.- С. 112.*

